Desactivaron la bomba



política siempre hay que pensar mal... y acertarás.
Cuatro hipótesis flotan en el aire sobre los cálculos políticos que las dirigencias del PRI y PAN tomaron para que Alejandro Moreno empujara la declinación de Beatriz Paredes, quien junto con Xóchitl Gálvez contendía hasta el miércoles ya muy entrada la noche por la candidatura del Frente Amplio por México.

Como una demostración del absoluto poder que mantiene al interior del PRI, el dirigente de ese partido, Alejandro Moreno, comprometió el apoyo de 32 comités directivos estatales, 2 mil 450 comités directivos municipales y los 90 mil seccionales a Xóchitl Gálvez y abandonó a Paredes en sus aspiraciones.

El argumento fue que las encuestas favorecen a Xóchitl Gálvez con una tendencia irreversible, según admitió también Beatriz Paredes al descartar continuar por la carrera de la candidatura ante el Comité Ejecutivo Nacional de su partido. Sin embargo, esto fue una medida preventiva para evitar que Morena le metiera el pie al Frente.

Horas antes, el Comité Organizador para la selección del responsable de la construcción del Frente Amplio por México adelantó los resultados de la encuesta que iba a dar a conocer el próximo domingo. En el sondeo la panista tuvo una clara ventaja de 57.58% en comparación con el 42.42% de la priista.

¿Cómo se llega a este tipo de acuerdos, y más en esta coalición? ¿Qué se negocia y cómo se negocia tras bambalinas en un proceso tan delicado, tan difícil y tan complicado?

Analistas llaman la atención sobre el pacto no escrito entre Alejandro Moreno y Marko
Cortés en el que el PRI tuvo
la oportunidad de elegir a su
candidato y a su candidata para
las gubernaturas de Coahuila y
del Estado de México a cambio
de que el PAN llevara mano en
los casos de la Presidencia de
la República y el gobierno de la
Ciudad de México.

La segunda hipótesis es el supuesto riesgo de intervención del enorme aparato de Morena en el proceso abierto y democrático de selección de la aspirante del Frente Amplio a través de la votación, en la que cargarían a favor de Beatriz Paredes para descarrilar el proceso y afectar el buen rumbo que lleva Xóchitl Gálvez.

La tercera alternativa es que Beatriz Paredes efectivamente hubiera resultado ganadora del proceso interno y le arrebatara al PAN la oportunidad de que Xóchitl Gálvez fuera la contendiente. Sin embargo, de acuerdo con expertos y encuestas no hubiera sido tan competitiva como la panista frente a cualquier candidato o candidata de Morena, por lo que como una medida preventiva se evitó cualquier sorpresa.

Por último, está la razón que esgrimieron tanto Alito Moreno como Beatriz Paredes, quienes basándose en las encuestas hicieron a un lado las pretensiones del PRI y abrieron paso a Xóchitl Gálvez para evitar el desgaste.

La alianza desactiva así una bomba de tiempo que buscaba dinamitar el "proceso democrático" y la alternativa que por primera vez tres partidos políticos disímbolos lograron al "unirse" y permitir una incipiente participación ciudadana.

SOTTO VOCE

En la telenovela de Movimiento Ciudadano siguen los estira y afloja. Mientras el gran croupier Dante Delgado descarta en definitiva sumarse al Frente y lo deja por escrito, Enrique Alfaro quiere imponer al candidato al gobierno de Jalisco utilizando a MC o a quien se deje. Sin embargo, para muchos, el que el partido naranja vaya con candidato o candidata, debilita al Frente opositor al pulverizar el voto...

Acertadísima, la decisión de la dirigencia del Partido Acción Nacional al elegir a Renán Barrera, presidente municipal de Mérida, como candidato para la gubernatura del estado de Yucatán. Evitaron un desgaste inútil que les asegura el triunfo después de los resultados que arroja su exitosísima administración como edil de la capital. A lo anterior habría que agregar el extraordinario legado del actual gobernador, Mauricio Vila, que garantiza la sucesión...

¿Para el concurso de las nueve gubernaturas en 2024 irán juntos PRI, PAN y PRD?